

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

	Ptas.
Céuta.—Un mes	1
Provincias.—Trimestre	4
Extranjero.—Año	30
América.—CINCO pesos fuerte oro pago directo.	

EL AFRICA

Periódico defensor de las posesiones españolas.

REMITIDOS Y COMUNICADOS

Avisos y anuncios

precios convencionales

Dirección y Administración del periódico

16—General Moreno—16

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

El Asilo de Ceuta

La antigua casa de Misericordia, que desde la dominación portuguesa existía en esta Ciudad dando nombre a la calle en que radicara, pasó por acuerdo de la dirección de Beneficencia a formar parte de los patronatos provinciales hace algunos años y merced a las eficaces gestiones del inolvidable vicepresidente de la Junta provincial y del malogrado Secretario de la misma Sr. Henriquez Brito.

A partir de dicha fecha, se reconstruyó el edificio que ocupaba la antigua casa, realizándose en él notables mejoras, se nombró administrador de la fundación a Don Adolfo Orozco y Mérida y ha prestado y sigue prestando bajo el asiduo cuidado de religiosas llenas de espíritu de caridad y abnegación servicios a esta población, dignos de ser tenidos en cuenta.

Para las atenciones que esta fundación benéfica exigía contribuyó la Caja municipal con importantes sumas, y además consignó y viene consignando en sus presupuestos el Ayuntamiento seis mil pesetas anuales para el sostenimiento del Asilo. Se cobraron y aplicaron a las obras realizadas multitud de atrasos en anualidades de censos que a favor de la Casa Misericordia gravan una gran parte de la propiedad de esta Ciudad y se realizaron diferentes tómbolas que rindieron pingües utilidades, a reserva de otros muchos rendimientos que favorecieron aquella necesidad.

Después de lo expuesto, y que está al alcance de este numeroso vecindario, se comprenderá la sorpresa que nos ha producido la versión del «Defensor de Ceuta» y la propaganda hecha por el Sr. D. Ricardo Cerni en su último viaje a Cádiz y en los centros oficiales de dicha capital, de que él, y solo él, costea desde su fundación, y de su peculiar particular las atenciones y gastos de dicho asilo.

Desatendiendo la razón que pueda existir para la ingerencia oficial del Sr. Cerni, en institución dependiente de la beneficencia provincial, y que tiene su representación en Ceuta en la persona de D. Adolfo Orozco, administrador de dicho Asilo, creemos que la mejor prueba que puede ofrecerse a la pública consideración de dicho asunto es la de publicar la cuenta de los ingresos que desde su incorporación a la provincia ha tenido dicho establecimiento benéfico, y los gastos que hasta el día se hayan sufragado con cargo al mismo, único medio de saber la verdad, que estimamos ya ha debido investigarse por la Junta provincial de beneficencia.

Pero estén Vds. seguros que no habrá cuentas, y si las hay, no habrá justificaciones ni comprobaciones de las mismas, porque las pruebas son siempre corroboración de las afirmaciones, y ya Ceuta entera está convencida de que hay peces

que solo viven y se nutren en turbias y oscuras aguas, perdiendo sus escamas, que mas que a ellas a escudetes de cocodrilo se asemejan cuando brilla el menor rayo de pura y franca luz.

¡¡OH DIA FELIZ!!

Se asegura que D. Luis Ojeda presenta su candidatura por este distrito en las próximas elecciones de diputados a Cortes, y sin duda, a esto se debe su visita a esta Plaza en los pasados días.

Como Ceuta no desconoce las ventajas y beneficios que lo ha proporcionado la gestión de dicho diputado en la pasada legislatura, como a la influencia del mismo se debe, como no! las mejoras que en todos los órdenes aprecia este vecindario, sus aumentos de guarnición, las esperanzas de rápidas obras en su proyectado puerto y la tranquilidad y bienestar material y moral que estos habitantes disfrutan, abrigamos el convencimiento que todos los electores de Ceuta, unidos en estrecho haz y a impulsos de un deber de gratitud, se apresurarán a acudir a los comicios y depositar sus votos a favor de dicha personalidad, cuyo asiento en el congreso constituye para el distrito y sobre todo para Ceuta la más grata de las esperanzas.

Dígalos si nó al Sr. Bustamante.

La Esencia de la Trementina

(FRAGMENTO)

Desde aquel día Dorotea no pudo cojer el sueño; el amoroso murmullo de la corriente que arrastran las diminutas piedras por el fondo de su cauce, parecía querer la decir que el hermoso mancebo de ojos, mas que negros, pensaba entonces en ella.

Mas lejos todavía, la parlera fuente con su rumor acompasado al dejar surgir las transparentes aguas las hacia quejarse ó preferir en alegres carcajadas, satisfechas de ver por fin la bella superficie de la tierra después de un largo curso por sus entrañas, y en ese murmurio mezclado con ese ruido percibía Dorotea palabras de alabanzas al galán de sus ensueños.

—¿Dónde estará a estas horas? se preguntaba nuestra heroína. ¡Tal vez componiendo una oda a nuestro amor inmenso! ¡Quizas llorando por mi ausencia! ¡Pudiera ser que en este momento suspirase!

Y de entre sus amoratados labios pasionales que se contraían a impulsos de un deseo, se escapaba un suspiro medroso que volaba hacia el sitio donde descansara por acaso el galán de sus pesares.

Y ensimismada con pensamientos inoportunos, la brisa besó su curtido rostro por los vientos septentrionales, y el aroma de flores adormecedoras la hizo roncarse a pie na suelta junto al tronco de un algarrobo.

¿Que hacia mientras tanto Bartolo? Ahora lo verá el lector curioso.

Cansado, ya que no aburrido de hablar con la joven pastora, había achacado perentorias obligaciones para huir de su lado; y apenas la hubo perdido de vista sentóse bajo un Castaño a disfrutar del fresco de la sombra que proyectaba el árbol.

No pudo dormir pero si ocupóse de echar cuentas para el mañana: ¿Tenia que casarse; y que medio seguir para llegar a ese fin?

Sencillamente trabajar, labrar la tierra de sus padres, no jugar tanto al tute con los camaradas en la taberna y reunir los quince ó veinte duros que le hacían falta para el casorio.

Al día siguiente amaneció lloviendo, Bartolo cojió el escardillo y una capacha dentio de la que estaba colocada una media telera y un poco de tocino y marchó decidido a destripar terrones.

El sol, de rubor, no quiso aparecer tras el denso cortinaje de nubes cargadas de agua. Las aves otras veces canoras habían enmudecido, unicamente tras las zarzas del camino persibíase un ronco y pertinaz ruido. ¿Que era aquello? ~~fué desseguida~~ Bartolo a franquear un vallado y resbalando en el mojado suelo le faltaron las piernas y se cayó de bruces.

De allí se levantó hecho una lastima, pero sin embargo prosigió. El extraño ruido le inquietaba y se rá tal vez algun extraviado caminante que estaria sucumbiendo con el fango hasta el pescuezo?

¡Mas oh decepción! Tras el vallado, mas detrás de la zarza de afiladas uñas había un gran árbol y recostada en su tronco una muger dormía placidamente; ni la noche con su negro manto, ni el ronco rugir de la tormenta; ni la lluvia torrencial que había caído, la habían podido despertar.

Pero apenas Bartolo la vió no pudo reprimir un grito de sorpresa; era su Dorotea que roncaba de un modo horrible; mas al punto la joven lo sintió, abrió los ojos sin aparentar la menor sorpresa y le dijo:

—¡Contigo estaba soñando en este momento! ¿Pero no te has ido?

—¡Sí! ¡Y he vuelto! dijo él comprendiendo que Dorotea creía que estaban aún en el día precedente.

—¡Y no me llamas como siempre *Esencia de la trementina*.

—¡Si muger, ahora mas que nunca! Pero vamos; lejos de aquí esperan las ovejas llorando de pena por no verte, y mis ilusiones que se acaban de evaporar como ese agua que tienes en tus ropas, con el calor de tu cuerpo. Desde hoy no te quiero ya, apartate de mi vista, muger, que eras mas fuerte que yo y no puedo desear casarme contigo porque me matarias de un puñetazo.

Dorotea entonces vociferó, injurió apostrofió duramente a Bartolo y como este se disponía a huir, cojió una rama de un árbol la desgajó y alcanzando a su prometido le dió una buena paliza.

Bartolo cojido a una muñeca de su novia trataba en vano e impedir le asestará tantos golpes, pero ella ya que se hubo satisfecho a su gusto lo cojió en brazos le dió un beso en la parte mas dolorida y entró con el en el pueblo yendo derechita a la iglesia.

El cura decía misa, iba a echar la bendición cuando entraban ambos en el templo, é hincándose de rodillas junto al altar recibieron cojidos de la mano la bendición del cielo.

Al año y medio Dorotea era madre por segunda vez y Bartolo padre por igual número de veces. El se dedicaba a cuidar el puchero y lavar los pañales del último crío, ella a vender tagarninas y a visitar a las comadres.

Los niños estaban hechos un par de bratos que metía miedo; el mayor, de nueve meses proximamente, ya había pegado a Bartolo con una badila en las narices que por poco le echa fuera un colmillo que tiene en ese sitio, y el otro mas pequeño grita como un energumeno, y espera a hacerse todas las necesidades cuando el padre lo toma en sus brazos, como importándole muy poco el autor de sus días.

JUAN BARRANCO.

EL ESCAPE DEL BURRO

Cuesta arriba en su pollino, sintió el vanidoso Blas que galopaba detrás el caballo de un vecino.

Por no cederle el camino a la alvarda se aferró, y tanto tanto picó, que escapado y sin aliento logró subir el jumento a donde el caballo no.

Casos como este, a fé mia se ven aquí cada día, pues mas grandes ó mas chicos, si la vanidad los guía, suben mucho los borricos.

M. P.

FREDDI

(Narración filosófica ó que merece serlo)

A R. . . .

Esbelta y airosa como el tallo de un lirio, blanca como una azucena, elegante como los pétalos de una orquidea, alegre y graciosa como una rama de claveles... Así era Freddy.

Era una flor sin aroma planta sin jugo. Como la camelia tenía belleza a la vista y como ella carecía de perfume. Freddy era una planta de estufa.

No era buena. Ajena a sus faltas ó complice de ellas, vivió siempre unida a una historia de escándalo vivió siempre con la mancha de la impureza sobre la frente, y el sello de la deshonra sobre la conciencia.

¿Hubiera ella querido ser buena ó hubiera deseado seguir siempre su vida de liviandades? Si a

ella le hubiereis consultado, en verdad no hubiera sabido, qué contes taros.

Nuestra viciosa sociedad que exige de cada criatura un ser modelo, perfectísimo é intachable, no nos da al mismo tiempo los medios para serlo. A los niños que nacen y crecen entre las suciedades del arroyo les pide luego que no sean ni vagos ni criminales, y sin embargo no los lleva á que aprendan y trabajen. Las puertas de las escuelas y de los talleres están cerradas para ellos.

Esa misma sociedad no hubiera querido que Freddy fuese liviana ni viciosa, y no supo ó no quiso preparar y abonar la tierra para trasplantar la planta de estufa, la flor criada en el invernadero á tierra mas sana, á ambiente mas puro. La sociedad haciendo de jardín negro crió una planta de adorno, la crió artificialmente, y no la pudo dar perfume.

Eso tan solo lo dá Dios.

Á pesar de todo, Freddy no era mala. Respiró desde que nació un ambiente de vicio y liviandad, pero sin embargo si ella siguió los malos ejemplos que veía, fue mas bien por costumbre que por voluntad.

Á los dieciocho años Freddy conoció sus errores conoció sus faltas y aunque aun era tiempo para volverse atras, siguió su camino empujada, no por los impulsos de su corazón y su conciencia, sino por la fatal fuerza de la costumbre que hace muchas veces que rompamos nuestra buena voluntad, y crea y destruye, da nombres y quita honores.

Por eso se dice que la costumbre es nuestra segunda naturaleza.

Á los veinte años, cuando Freddy estaba en el apogeo de su vida y su belleza, conoció á Paco Estrada. Los dos se amaron mucho, mucho.

Paco Estrada, corazon noble y caballeresco olvidando la historia de Freddy, la propuso hacerla su esposa. El caracter franco de Freddy se opuso á ello.

— Escucha, le decía, — oye la voz de mi conciencia que te habla. Te agradezco mucho, muchísimo ese enlace que tú me propones, pero ni quiero ni debo aceptarlo. Tú conoces mi historia triste y nada edificante. Cuando te cases conmigo, cuando pasado algun tiempo y vuelvas la vista atras, pienses lo que fui antes de ser tu esposa, te repugnaré tu me odieras entonces y ni mi amor, con ser tan grande, será bastante para agradarte; lo que ahora crees hermoso, despues lo veras horrible. Cuando yo lllore mi debilidad, sera ya tarde. Prefiero decirte ahora que no hastiarte luego No, no me caso.

La ingenuidad de Freddy, la franqueza con que ella le mostraba su corazon sano y bueno por naturaleza encantaron á Paco Estrada. Insistió, y la hizo su esposa.

Lo que sucedió despues era lo inevitable. Freddy murió á los tres meses de casarse.

Como fué buena en el fondo siempre, quiso ser una esposa modelo. Lo fué, y su vida de buena esposa fué una acusación de sus vicios. El ver la luz le hizo comprender la obscuridad en que habia estado sumida. A la planta de estufa que fué sacada del invernadero, dañole el cierzo, que puro y fresco secó y agostó con un solo beso los pétalos de la flor criada con una vida artificial, insana é impura, opuesta á la que viven los liques rodeados siempre de las

purísimas blancuras de las nieves
AB-EL-GARNHATAH.

¡Chim . . Chim!!

El Botafumeiro Municipal en su afán desmedido de dar bombos en la mayoría de las veces injustificados y por lo tanto poniendo en evidencia al que trata de bombear, en su hojilla, dá la noticia de haber sido concedida la Cruz ó medalla de Alfonso XIII, á su Jefe y Señor, concesión que se hizo cuando la coronación, estensiba á los Alcaldes periodistas y todos los que contribuyeron con su presencia al acto y esplendor de los festejos, así como á todos los Jefes, Oficiales, é individuos de tropa, que tomaron parte en las maniobras. No sabemos si por casualidad ó predestinacion, lo hace á continuacion de publicar, la Orden General de la Plaza, en donde se facilitan los tramites de dicha cruz por el excesivo número con concedido. ¿Que te parece? despues de tantas amarguras, primero por un título nobiliario, despues por una gran cruz con Excmo. para que se descuelguen sus subditos incondicionales quitandole importancia á la cosa. Más te valiera estar *duermes* y conformarte con la cruz de los pantalones ó el *via crucis* que tendrás que atravesar el día que te exijan cuentas del pasado tenebroso de tu conducta política y Administrativa.

A ESPAÑA

¿Que fueron de aquellas grandezas pasadas? Acaso olvidadas quedaron en mí, Recuerdo los hechos que dice la historia; fulgores de gloria que tanto leí.

¿Que fueron de aquellos islotes salvajes de aquellos celajes del mundo español; que el orbe admiraba, que mares mecían y que nunca huían los rayos del sol?

¿Que fueron de aquellas gloriosas jornadas por héroes dotadas de gran corazon? Al ver ya perdido patriótico empeño, parece de un sueño la amarga visión.

¡Oh duda! No cubras con tupido velo el limpio cielo que á España alumbró; que la duda es polvo y es polvo el olvido que lleva cernido lo que ya pasó.

¿Quien tuvo la culpa de sus grandes males?

¿que leyes fatales no eupo dejar? ¿O fueron acaso los yugos eternos de malos gobiernos. . . ó el mal gobernar?

Huyó la nobleza de aquel tiempo usanza; huyó la esperanza y en ella el afán, dejando recuerdos de sangre y de gloria y aqui en mi memoria rugiente volcan.

Tristeza me inepiran tus glorias pasadas, ya solo admiradas cual vano esplendor.

No es solo el pasado el mal que yo auguro: el tiempo futuro cien veces peor.

Francisco Ruiz Lopez

ELECCIONES

—Para hacerme hoy una elección es bueno cualquier Alcalde aun cuando sea un melon. Y cuanto más mulo mejor.
(El evangolista moderno)

¡Partido liberal conservador! ¡Partido liberal funsionista! ¡todos se llaman liberales! ¿Liberales? ¡cuánta audacia!

No; vosotros no sois liberales, pues ni queréis ni os dejan serlo. Semejante nombre es una usurpación con la cual conseguisteis encubrir muchas cosas. Solo esa palabra es todo cuanto habeis podido asimilaros de las corrientes democráticas de estos tiempos ¡pero con que fines tan arteros!

Vosotros en rivalidad desatentada y ciega creasteis el actual imperante caciquismo, y éste despues, se encargó de organizar el mal por todas partes. Hoy la política es un enjambre en que son mas los zanganos que las abejas. Lo habeis envenenado todo matando el derecho de los hombres para emitir su voluntad en los comicios, luego ¿con que derechos nos gobernais vosotros? He ahí vuestra obra; medita si queréis ó sabeis hacerlo.

Nos causa espanto pensar lo que sucederá en poblaciones menos importantes que la nuestra, pues aqui hemos llegado ya á los límites mas monstruosos de la desvergüenza.

Todo ha sido, siempre como sera ahora, una burda ficción que autorizaran con su firma garrapateada unos cuantos. . . comodines. ¡Pobres gentes!

¡Pero que se le va á hacer! Mientras los extremos de la infamante cadena que enlaza nuestra voluntad continúe en manos de los pactistas, la lucha es imposible de todo punto. No hay mas que verlo; basta que surja una protesta contra esa indigna esclavitud y ¡guav del que la haga! por que será acechado en las encrucijadas del camino y con alevosía asesinado moralmente. . . ¿Los auteres? los dos bandos, porque la complicidad los une.

Nosotros estamos cansados de verlo. Se abren los colegios; las urnas cual objetos arrinconados por inservibles, se llevan allí hasta sin cristales ¿para que? no aparece un solo elector, se lleva despues algo de vino y fiambre para atiforrar á

los encargados de velar por la pureza del sufragio y luego allá á las dos ó las tres de la tarde, al Ayuntamiento á firmar lo que diga el Alcalde. Sale el cacique para la capital con las actas en blanco, se dá allí gran tono ponderando sus trabajos, miente bellacamente pintando al cacique máximo sus esfuerzos para ganar una elección que no ha existido y al pueblo otra vez para embaucar de nuevo á los comparsas. ¿Mentimos? pues que se muestre quien lo diga.

¡Que verdad es! Para hacer elecciones así, cualquier alcalde ó caciquillo resulta admirable, y para os tentar una representación que na die les dá, tan conuro es un espafiol como cualquier Padre de la Burra.

M. J.

Ley contra los borrachos

El día primero de este año en pzo á regir en Inglaterra la nueva ley que tiende á combatir el alcoholismo.

Los funcionarios que otorgan a los cafés y tabernas los permisos correspondientes para la expendición de bebidas, ó que procedan á renovarlos, tendrán facultades para castigar á cualquier beodo y tambien á los dueños de los establecimientos en que se hayan facilitado al mismo las ultimas copas.

El individuo que en una taberna, en un café ó en la vía pública de muestras de estar sufriendo los efectos del alcoholismo, sera condeñado al pago de una multa de 40 chelines ó un mes de prision. El que haya sido castigado por tres veces durante un año, sera calificado de «borracho cronico» y á toda persona que facilite bebidas alcohólicas durante un periodo de tres años á quien halla merecido tal calificativo, se le impondrá tambien una multa. El borracho sera encarcelado si en dicho periodo trata de procurarse alguna de las bebidas indicadas. Su retrato sera distribuido por la policia á todos los dueños de cafés y tabernas del barrio en que habita, con las correspondientes instrucciones para que no le sirvan bebidas alcohólicas.

En todo matrimonio, cuando se trate de un borracho cronico, tanto el marido como la mujer podran pedir judicialmente la separacion con pension alimenticia en el caso de decretarse aquella.

Traslado á Arturito el Terre y demas curdas contemporaneos.

Otra ilegalidad

En la sesión celebrada en la noche del 9 por la Junta Municipal de asociados, se trató del nombramiento de médico titular en la vacante del Sr. Rubio Salcedo, y en ello con gran asombro de los conedores de la ley se acordó el delegar en el alcalde para que este hiciera la designacion.

¿En que ley ó precepto se funda la junta para hacer esa delegacion? ¿Quien le ha dicho á los individuos de la junta que esa facultad se puede delegar? Esos nombramientos son de la única incumbencia de la junta, y esta y nadie mas que ella puede hacerlo, sin que en modo ni manera alguna pueda delegar esa obligacion y facultad.

Y como al delegar en el alcalde indica que hay gato encerrado, hemos procurado indagar y he aquí lo que hemos averiguado.

Para la vacante de médico hay en Ceuta dos candidatos uno que ocupa puesto en el Concejo y que era partidario se rebajase el sueldo y se impusiera al facultativo la obligación de residir en el Campo exterior y otro que tiene cargo oficial y a quien el mismo alcalde en una de esas espontaneidades que le son peculiares había ofrecido la plaza. Hay que advertir que a este último doctor se le hizo igual ofrecimiento cuando la elección pasada.

Así las cosas y próximo el día de la Junta regresó de Cádiz, el cual que, y como en la capital de la provincia contrajo, según se dice, el compromiso de adjudicar la plaza a cierto facultativo gaditano, hijo de un diputado provincial, á cambio de ciertas concesiones ó consideraciones, y no sabiendo como se farse de las promesas que aquí había hechas, se pensó en la martingala de la concesión; se le habló á uno de los sumisos para que hiciera la proposición, á los demás para que la aceptasen, y catame hecho el negocio, pues el alcalde para dar le visos de imparcialidad delegará á su vez en el Decano de la facultad de Medicina, y como da la pica ra coincidencia de que dicho Decano es el Sr. Rubio Arguelles, diputado provincial y padre del anterior médico Rubio Salcedo, y amigo y protector de los Cernis, desde que estos nombraron á su hijo médico titular, hará la designación á favor del que según se dice el mismo recomendó y que tal vez, se preste ó pueda haber ofrecido de jar el puesto al Sr. Rubio Salcedo el día que vuelva á quedar excedente en su empleo de la Armada.

¿Ven nuestros lectores la trama ó hilaza de este lío? Bueno pues veremos lo que hacen los médicos pospuestos ó despreciados pues si estos se deciden á hacer valer sus derechos lograrán que se anule el acuerdo de esta junta que con arreglo á la ley se haga en Ceuta el oportuno concurso para proveer la plaza.

Y ahora una pregunta suelta. ¿No acordó y propuso el Ayuntamiento al Sr. Gobernador hace pocos meses suprimir una plaza de médico titular? ¿Como ahora se sigue otro criterio?

ILUSION!

Vana ilusión que vuelves renacida
A impulsarme de nuevo á mi ventura
No persistas, que la pasión mas pura
Como antes quedará desvanecida.

Si es que en su corazón solo se anida
Indiferencia repulsión y olvido,
Haz que la pasión, que en mí ha existido
No vuelva á recobrar la fé perdida

Yá mi ambición al fin quedó vencida
No pude proseguir tan ruda empresa
Y al darle mi último adios de despedida
Alentó á mi amor con tal sorpresa
Qué envuelta en confusión está mi vida
Pendiente solo de feliz promesa.

LAZARO BERNAL

NOTICIAS

Nuevo catedrático

Segun noticias telegráficas recibidas de la corte, se sabe que después de largas y reñidas oposiciones acaba de obtener una plaza de catedrático de Instituto, en la facultad de Ciencias, el conocido y estudioso jóven Don Luis Mu-

noz Almansa, hijo del señor Subintendente Militar de esta plaza.

Tanto á dicho jóven como á su distinguida familia, damos nuestra mas cordial enhorabuena por resultado tan satisfactorio, en el que una vez mas han encontrado justo premio, la constante aplicación y el amor al estudio de las ciencias.

D. E. P.

En la tarde del día nueve á las cuatro y media, fué conducido a la última morada, el cadáver de la virtuosa jóven Andrea Toledo y Blanco que falleció en la noche del día ocho.

Numerosos amigos concurrieron al acto del entierro, presidiendo el duelo el ilustrado abogado, Don Enrique García el canónigo de esta Catedral, Don Antonio Aranda y el Beneficiario, Don Cayetano Nogueroles.

A su padre el honrado Industrial Don Manuel Toledo y demás familia damos nuestro mas sentido pésame deseándole cristiana resignación en su dolor.

Otro Diputado

Leamos en nuestro colega, el *Diario* de Ceuta de Cádiz.

El Sr. Muro, de Algeciras, insiste en presentar su candidatura para diputado á Cortes por este distrito.

En la conciencia de todo el mundo está que el Sr. Muro obra de acuerdo con Ojeda; y que ni este ni aquel, tienen cuatro votos en todo el Campo de Gibraltar, pues el primero es casi desconocido y los que le conocen no lo quieren, y el segundo es odioso.

Verdad tan grande es que el Sr. Muro no cuenta con nadie, que invitamos al actual presidente de la Diputación Sr. Callejón y Ponte, ya que estuvo estos días en Algeciras, á que recuerde, no obstante los grandes esfuerzos que hizo Muro, el número de concejales que sacó en las últimas elecciones municipales.

Para el Sultan.

Han sido embarcadas para Tanager en el vapor *San Juan del Piélagos*, 133 cajas conteniendo 1.300.000 pesetas en plata, con destino al Sultan de Marruecos.

Pérdida.

Se gratificará á la persona que presente en esta imprenta, General Moreno, 16, una cruz de oro esmaltada en negro y una medalla de plata sobre dorada, con la imagen de la Purísima, perdida en la noche del Domingo de Piñata en el Teatro Principal, ó en el trayecto desde este local a la indicada casa.

Bien venido.

El vapor correo, condujo á esta Plaza el día 11 del actual, al bravo general el Excmo. Sr. Don Buenaventura Chao Fiallo, acompañada de su distinguida esposa é hijos.

Le enviamos desde nuestras columnas el mas afectuoso saludo á tan valiente, como distinguido General.

Temporal.

El vapor correo llegó ayer á nuestro puerto corriendo el fuerte temo-

ral que reinaba en el Estrecho: Por lo cual le fué imposible regresar á Algeciras con la correspondencia.

A la hora de terminar nuestro número, continua el puerto cerrado y por lo tanto sin poder comunicarnos con la Península.

Mejoría.

Se encuentra mejorado de la grave enfermedad que le atacara en pasados días, uno de los hijos del bizarro Teniente Coronel de invalidos Don Lucas Hernández.

Nos alegremos mucho.

Fuga.

En la tarde de ayer, se fugaron dos confinados de las obras que se efectúan en los terrenos del Estado próximos á la iglesia de nuestra señora del Valle.

A las pocas horas fueron capturados los referidos corrigendos.

Enfermas

Deseamos completo alivio, á la Señora Doña Dolores Gonzalez de Rodriguez y á las hijas de nuestros apreciables amigos Don Francisco Pego y Don Francisco Triviño.

Ascenso.

El médico Militar Don Alberto del Moral ha sucedido al empleo inmediato superior.

Sea enhorabuena.

Elecciones.

El Domingo se celebró sin el menor incidente la elección de un diputado provincial.

Los colegios electorales, estuvieron todo el día desiertos; pero así y todo, á la hora del escrutinio resultó triunfante la candidatura de D. Froilan Alonso y Barcas ministerial.

A nosotros se nos ocurre decir, lo que el Municipal de *Pepa la fresca chona*, que no salimos de nuestro apoteosis.

Nuestro amigo y convecino D. Miguel Ortiz presidente de la Comisión de la Cruz Roja en esta localidad nos ruega abrir en las columnas de nuestro semanario una suscripción con destino a creación en Madrid de un monumento nacional para perpetuar la memoria de nuestros bravos soldados y marinos muertos en la campaña de Cuba y Filipinas.

Las corporaciones y personalidades Centies que deseen secundar tan patriótica idea pueden remitir sus donativos a casa del Sr. Ortiz que publica en los periódicos locales las listas de ingresos y que serán remitidos a la asamblea Suprema de la Cruz Roja.

HERNIAS

deformidades de la espalda y pecho
piernas torcidas, piés zambos,
varus, equino, & &

Procedimiento Americano por medio de los aparatos aluminio Patente, sistema completamente

nuevo y desconocido hasta hoy en España.

El Director Propietario del Gabinete de Ortopedia moderna de Madrid, Fuencarral numero 29, avisa á sus clientes, que permanecerá en Ceuta, Fonda «Española» varios días del mes de Febrero actual, con el fin de colocar los aparatos construidos para los do dicha localidad, concertados en su viaje anterior, así como para ultimar las formalidades de nuevos encargos con las personas que lo han solicitado, y que por falta de tiempo se vieron privadas de hacerlo, en su primitivo viaje.

Por ésta razón, ha resuelto no limitar días, prometiendo sin embargo hacerlos públicos oportunamente, por medio de circulares de la casa.

Después saldrá para Tetuan Tanger, Gibraltar y Canarias, en algunas de cuyas plazas está solicitado

Consulta en Ceuta, en la farmacia de D. Miguel Ortiz, los días que oportunamente se señalarán á cuyo Sr. podrán recurrir para todo nuestros clientes, por haber sido nombrado Representante de éste Gabinete en dicha plaza.

TRANSPORTES MILITARES

En la imprenta de Garcia de la Torre, se venden listas de embarque para militares y para las familias de los mismos.

16.—General Moreno.—16

Giro económico Comercial

para todos los puntos de la Península sobre Ultramar y Extranjero
Manuel Delgado. - Rojo, 6.
Horas de despacho de 11 á 14.

TRASLADO

El infrascrito participará su numerosa clientela que ha trasladado su taller de relojería, cito en Gomez Pulido 5 al establecimiento de relojería y platería la Cordoba en General Moreno 4 donde seguirá haciendo todas clases de trabajos en los referidos ramos con verdadero esmero y prontitud.

Claudio Morillo.

Céuta 28 de Febrero de 1903.

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA.

Préstamos con primera hipoteca sobre fincas rústicas y urbanas Interés módico: amortización cómoda de cinco á cincuenta años. Facilita dinero para levantar hipotecas ó préstamos caros y gravosos Representación para al Campo de Gibraltar y Ceuta.—El Faro - Rea 39 Ceuta.

DOCTOR HUERTAS.

Tiene establecida su sala de Consultas en la calle del Rojo número 4, de dos á cuatro de la tarde todos los días.

Gratis á los pobres.

Tenemos muy buenos informes de tan ilustrado Doctor, el cual viene precedido de justa y merecida fama.

Rojo 4.

Imp de Garcia de la Torre.

La Ultima Moda

publica en el número 765 (31 de Agosto) 42 elegantes modelos de trajes y accesorios novedad y con las respectivas Ediciones reparte un Figurín acuarela, un pliego de novela; una Hoja de lencería elegante y un patrón cortado P. 2. 180; cada número primera ó segunda edición; 25 céntimos. Completa, 40.—Trimestre: primera ó segunda edición, 3 pesetas.

Completa, 5.—Velázquez, 42, hotel, Madrid.—Se remiten gratis números de muestra.

Alrededor del Mundo

Se publica un día antes que los demás periódicos

ilustrados y trae todas las actualidades antes que nadie.—20 céntimos número.—2'50 pesetas suscripción trimestre.—Plaza del Progreso, 1, Madrid.

AVISO

En esta imprenta se hacen esquelas mortuorias de 10 á 30 pesetas el ciento. A este tenor se rebajan los precios en todos los trabajos. Prontitud y esmero. 16—General Moreno—16.

ANUNCIOS

LA UNION

EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
contra incendios y sobre la vida

Domicilio social: Madrid, Calle de Olozaga número 1 (Paseo de Recoletos.)

Oficinas de la Subdirección en esta provincia: Cádiz, calle Murgía núm. 26.

GARANTIA

Capital social efectivos. Ptas. 12.000.000
Primas y reserva » 44.028.645'68

Total. Ptas. 56.028.645'68

36 años de existencia

Seguros contra incendio

Esta gran compañía NACIONAL ha satisfecho por siniestros desde su fundación la suma de pesetas 66.631.740'93 siendo esta la demostración mas evidente de su importancia y del vasto desarrollo de sus operaciones.

Seguros sobre la vida

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales al heridos primas mas reducidas quecualesquiera otra compañía.

Agentes de la Compañía en Ceuta, sres. Blond Hermanos.

CONFITERIA Y PASTELERIA DE ANTONIO DE MAQUEDA

Especialidad en toda clase de encargos, para regalos, bodas y bautizos. Gran surtido en jamones, salchichon y embuchados, 44. Soberana Nacional 44.

POMPAS FUNEBRES

El dueño de este establecimiento deseoso que desaparezca de esta Ciudad la explotación que se viene haciendo con los ataúdes á las familias que en los momentos de perder un ser querido, llenas de angustias y dolor desean honrar su memoria, desde hoy queda establecido un depósito en el que hallarán desde el modesto que su valor no excederá de 12'50 pesetas, al que por su construcción y ornamento plateados no conocidos en esta Plaza; el máximo será el de 100 pesetas. En breve principiaré la construcción de un coche fúnebre y otro de gloria al mismo precio.—SOBERANIA NACIONAL 10 — Pedro Serrano.

PURIFIQUE VD EL AIRE PAPI DE ARMENIA
quemando EL MEJOR DE LOS DESINFECTANTES



En interés de los enfermos y personas que les cuidan, los médicos recomiendan purificar el aire quemando PAPI DE ARMENIA
Venta: Farmacias, Droguerías y Perfumerías
COR MAJOR: CEBRIAN Y C. — BARCELONA
FARMACIA FLORES.—Ciudad de Ceuta
Dentista.—General Moreno. 8 CEUTA

SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO

VIVAS PÉREZ

Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina previo informe de la Junta Superior Facultativa de Sanidad recomendados por la Real Academia de Medicina de Granada

CURAN inmediatamente como ningún otro remedio empleado hasta el día toda clase de **INDISPOSICIONES DEL TUBO DIGESTIVO**
VÓMITOS Y DIARREAS DE LOS TÍSICOS, DE LOS VIEJOS, DE LOS NIÑOS,
CÓLERA, TIFUS, DISENTERÍA, VÓMITOS DE LAS EMBARAZADAS Y DE LOS NIÑOS
CATARROS Y ÚLCERAS DEL ESTÓMAGO, PIROXIS CON ERUPTOS FÉTIDOS
REUMATISMO Y AFECCIONES HÚMEDAS DE LA PIEL

Ningún remedio alcanzó de los médicos y del público tanto favor por sus buenos resultados, que son la admiración de los enfermos, ninguno tan verdad como nuestros inalterables y maravillosos **SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO**

Cuidado con las falsificaciones ó imitaciones porque no darán resultado

Como prueba de que no somos nosotros los que aseguran que los **SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO** dan tan excelentes resultados en las enfermedades que se indican arriba, á continuación iremos publicando certificados de eminentes profesores que lo confirmen?

Con exactitud y prontitud se afina y corta el CABELLO
 — GOM Y PULIDO (REBELLIN) — 22